
Acta no. 189 

Folio 189/10 

 

REUNIÓN  DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL DÍA 23 DE ABRIL DE 
2010  

 
 
La reunión inició a las 12:22 hrs. Se estableció el siguiente orden del día:  
 

1. Lista de Asistencia 
2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior  
3. Informe de los Resultados de la Revisión Salarial 2010  
4. Informe del Comité Técnico Mixto de Pensiones y Jubilaciones del período 

Octubre 2008 a Septiembre 2009.  
5. Resultados del Foro Participación Sindical y Reforma a los Estatutos.  
6. Acto del Primero de Mayo.  
7. Problemática del Fondo Mutualista 
8. Asuntos Generales  

 
1. Lista de Asistencia:  
Asistieron las siguientes delegaciones: Agricultura, Arquitectura, Bellas Artes, 
Contabilidad, Ciencias Químico Biológicas, Derecho, DICTUS, DIFUS, Física, 
Ingeniería Industrial, Ingeniería Química, Lenguas, Matemáticas, Medicina, 
Polímeros y Materiales, Psicología y Ciencias de la Comunicación, Sociología y 
Administración Pública, Trabajo Social, Unidad Caborca, Unidad Caborca CEA, 
Unidad Caborca Ciencias Sociales, Unidad Caborca FMI, Unidad Navojoa CEA, 
Unidad Navojoa CQBA, Unidad Navojoa Ciencias Sociales, Unidad Navojoa FMI, 
Unidad Nogales, Unidad Santa Ana.  
 
No asistieron las siguientes delegaciones:  
Maestría en Administración, Letras y Lingüística, Ingeniería Civil y Minas, Historia, 
Geología, Enfermería, Economía, DIPA, Deportes.  

 
2. Lectura y en su caso aprobación  acta de la sesión anterior.  

El Secretario General sometió a votación la aprobación del acta  No. 188 (7 de 
abril 2010). No se presentó observación alguna. Los resultados de la votación 
fueron:  
  A favor: 19 votos     En Contra: 0 votos     Abstenciones: 0 votos  
 

3. Informe de los Resultados de la Revisión Salarial 2010  
Se distribuyó entre los miembros de Comité General de Delegados el 
documento con la información de la Revisión Salarial. (Se anexa a ésta acta)  

 
El Secretario General informó que hasta el momento no se había firmado el 
Convenio de la Revisión Salarial. Asimismo explicó detalladamente los puntos 
del informe de la Revisión 2010 (el documento completo se anexa a ésta acta) 
en los siguientes temas: Salario y Prestaciones, Salud, Jubilación, 
Regularización y MHS, Formación, Programación, y Académico-Laboral. 
 

 



Referente a la situación del nuevo campus en Obregón, se aprobó con 19 
votos a favor, 0 en contra y 1 abstención, la integración de una Comisión 
para atender de manera bilateral la apertura del campus mencionado, 
quedando los siguientes integrantes: 
Sergio Barraza Félix, Secretario General 
Andrés Gutiérrez Lagunas, Secretario de Trabajo y Conflictos 
Rubén González Ibarra, Delegado de Cs. Sociales de la URS 
Magdaleno Alvarado Ruiz, Delegado de Ing. Industrial 
Arturo Rosas Burgos, Delegado de Física 
 
También se aprobó la siguiente distribución del 1.2% ($3,973,535.00) en 
cláusulas de monto fijo:  
 

Cláusula  Concepto  Vigente  Incremento  Nuevo  Costo anual  

121 
punto 10  

Despensa $1, 370.00 $ 130.00 $1,500.00 $3,591,537.30 

139 Ahorro  $770,000.00 $5,000.00 $380.000.00 $120,000.00 

209 Local 
sindical  

$770,000.00 $261,997.70 $1,031,997.70 $261,997.70 

Total      $3,973,535.00 

 
La votación quedó de la siguiente manera:  
 
A favor 19 votos       En contra: 0 votos     Abstenciones: 0 votos  
 
La maestra Guadalupe Reyna presentó  el informe sobre el fondo de 
resistencia. Se distribuyó el documento con la información detallada. (se anexa 
a ésta acta).  
El descuento de un día de salario representó un monto global de: $688,654.36 
Se utilizó el 20% de lo que se descontó, para gastos de prehuelga: $137,942.49 
Se va a regresar el 80% que representa la cantidad de: $550,923.49  
 
Se sometió a votación la aprobación del informe sobre el fondo de 
resistencia y que se reintegre el 80% de lo que se descontó en la siguiente 
quincena (30 de abril) y en caso de que existan problemas en nóminas se 
regresará en la primera quincena de mayo. La votación quedó de la 
siguiente manera:  
 
A favor: 18 votos         En Contra: 0 votos  Abstenciones: 0 votos  
 
Finalmente el Secretario General, Sergio Barraza indicó que en la siguiente 
sesión se va a entregar el informe de violaciones al Contrato Colectivo. 
Asimismo se publicarán el informe general y el Convenio de la Revisión Salarial 
2010.  

 
4. Informe del Comité Técnico Mixto de Pensiones y Jubilaciones del período 

Octubre 2008 a Septiembre 2009 
El Secretario General informó lo siguiente:  



El Comité Técnico Mixto de Pensiones y jubilaciones tiene a cargo las 
pensiones complementarias, toma acuerdos en relación a las inversiones en el 
fideicomiso y resuelve sobre las solicitudes de pensiones complementarias  

 
Está integrado por parte del Sindicato: Francisco Montes Barajas, Jesús Manuel 
Fisher Carrizoza y Sergio Barraza Félix 

 
Por parte de la Universidad: la Tesorera, la Directora de Recursos Humanos y 
la Contralora General. 

 
El informe es del periodo de octubre del 2008 a septiembre 2009 (se anexa el 
documento presentado), y los datos anualizados son los siguientes:  
• Pago de pensiones:  $1.532 mdp (millones de pesos) 
• Aportaciones (2.5%): $11.164 mdp  
• Utilidad generada: $13.192 mdp  
• Total de pensiones: 84 

 
Se acordó que la información presentada en  se subirá a la página del STAUS.  
 

5. Resultados del Foro Participación Sindical y Reforma a los Estatutos.  
La Comisión que trabaja en la reforma de los estatutos esta integrada por las 
siguientes personas:   
Secretario de interior Felipe Larios, el secretario de relaciones Jorge Rountree, 
una representante de la Comisión de Vigilancia Mtra. Lucia Olivares Celis, 
Diego Valdez de Agricultura, Elena Castillo de Lenguas Extranjeras, Francisco 
Pintor de Sociologia y José Luis Martínez de Ing. Industrial. 
 
La propuesta de la Comisión es presentar una reforma en dos etapas: 
1. Aspectos no esenciales que tengan que ver con el reordenamiento de los 

estatutos, revisión de la redacción, planteamiento de aspectos que se hacen 
en la práctica y no se encuentran en los estatutos (no son muy conflictivos o 
esenciales) para aprobarla éste semestre por el Consejo General de 
Delegados.  

2. Aspectos esenciales que tienen que ver con la parte disciplinaria de 
participación sindical (obligaciones), con modificaciones a la estructura, etc. 
Se requiere discusión entre los miembros del Sindicato y que se realice un 
plebiscito  
 

 El punto se retomará en la siguiente sesión del CGD.  
 
 Programa de Educación Sindical: 
Curso-taller sobre programación académica el día jueves 29 de abril de 2010 en el 
departamento de Investigación y Posgrado de 11:00- 14:00 hrs.  
 
6. Acto del Primero de Mayo 

El Secretario de Relaciones, Mtro. Jorge Rountree informó que existe un 
acuerdo con el resto de organizaciones para realizar un acto unitario para el 1º 
de mayo, demandando el respeto a la Ley Federal del Trabajo, en rechazo a la 
pretendida reforma a dicha ley, así como en solidaridad con los mineros de 
Cananea y los padres de los niños de la guardería ABC. Adicionalmente, cada 



organización planteará sus demandas especificas, en el caso del STAUS se 
demandará incremento al presupuesto para Educación, reconocimiento de zona 
cara para todas las unidades de la Unison, más plazas de tiempo completo, 
mejores servicios de salud y de jubilación. El punto de concentración de varias 
organizaciones será  en la Plaza Emiliana de Zubeldía a partir de las 8:00 am y 
a las 8:30 am se realizará un mitin 
 

7. Problemática del Fondo Mutualista 
El Secretario de Previsión Social, Luis Antonio Urías explicó detalladamente la 
problemática del Fondo Mutualista, distribuyendo un documento con propuestas 
de modificación a varios de los artículos del reglamento de dicho fondo (el 
documento completo se anexa a ésta acta):  
 
La Universidad va a cambiar el nombre con el que se designa a ésta 
aportación. En vez de que aparezca como cuota extraordinaria aparecerá 
como fondo mutualista.  
El fondo mutualista cuenta con una cantidad de $603,000.00. Se le  aporta 
mensualmente $35,290.00 y se esta pagando $40,000.00 a los ocho 
beneficiarios que están recibiendo éste fondo  
El punto se retomará en la siguiente sesión del CGD para que los 
delegados informen a los maestros de su delegación.  
 

8. Asuntos Generales  
A) Día de las madres: se entregaron las invitaciones del día de las madres a 

los delegados para distribuirlas en sus departamentos.  El festejo será el día 
7 de mayo a las 14:00 en el Partenón del Hotel San Ángel. Se solicitó a los 
delegados pedirle a las maestras que lleven el papel con su nombre que 
viene en cada invitación.  

B) Consulta Universitaria: se invitó a los miembros del CGD a participar en la 
consulta nacional llevada a cabo por asociaciones sociales. Esta consulta 
tiene como fin el escuchar la opinión de los mexicanos acerca de la 
conducción de éste país. La solicitud que se le hizo a los miembros del 
Consejo es de participar en las mesas ciudadanas de consulta. El formato 
que se distribuyó se anexa a ésta acta.  

C) Visita a delegaciones: La subdelegada de derecho solicitó al Secretario 
General una visita al departamento de Derecho para explicar el informe de la 
Revisión Salarial 2010 y la distribución del 1.2% en cláusulas de monto fijo.  

D) Caminadoras del gimnasio STAUS: El delegado de Santa Ana José Luis 
Vargas solicitó las caminadoras que no se utilicen en el gimnasio STAUS 
para la Unidad Santa Ana.  

 
La reunión finalizó  a las 15:16 horas.  

 
 

Atentamente  
Ciencia y Cultura  

 
 

Lic. Ana Mónica Preciado Sánchez  
Secretaria de Actas y Acuerdos  


